

†

Todas las misas que se celebrarán mañana 30 en las iglesias de San Nicolás Obispo, real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, Compañía, convento de María Reparadora y Colegio de Jesús María de esta ciudad, como igualmente las que se celebrarán en la villa de Turis, y el funeral en Godella a las nueve de dicho día, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA

Doña María de los Desamparados Janini Mosquera

en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Sus desconsolados padres, abuela, hermanos, hermano político y tía, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de estos actos religiosos.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 80 días de indulgencia a sus fieles diocesanos, por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren, parte del Santo Rosario o cualquiera otra oración que resaren por el alma de la finada, y otros 80 por cada uno de los misterios rezados en compañía de alguna persona de la familia.

Asuntos del día

El duque de Tetuán habló ayer en el Senado. Esto dió mayor interés, no mucho, al debate político, que el Sr. Romero Robledo no pudo levantar en el Congreso, ni el general López Domínguez en la Alta Cámara.

El ex-ministro de Estado conservador es personaje más serio que este general; pero su representación política es muy precaria.

El sobrino del vencedor de África forma con sus amigos un grupo aislado, sin ninguna razón de ser más que la propia conveniencia. ¿Cómo se concilia que estos Caballeros del Santo Sepulcro se proclamen herederos y mantenedores de la política del Sr. Cánovas, y al mismo tiempo clamen contra el turno de los dos partidos históricos, y pidan el poder para una concentración inconexa, formada por elementos más fracasados que aquellos partidos?

Parece que estas oposiciones, inspiradas por el interés personal, se hayan propuesto dar vida al moribundo gobierno que nos rige. Con igual facilidad con que contestó el Sr. Moré al general López Domínguez, ha contestado al duque de Tetuán, y de este modo va respirando y reviviendo la situación, dando aires de triunfo porque no han sufrido aún verdaderos ataques.

Del desarrollo que ha tenido este debate por la intervención del general Azcárraga, que lleva en la Alta Cámara la voz de partido conservador, nos ocuparemos mañana, pues hoy nos agobia la plétora de la información cotidiana, obligándonos a abreviar esta brevísima reseña de las novedades políticas.

LAS CORTES Sesiones de ayer

Senado

Preside el Sr. Equitior. En el banco azul los Sres. Montilla, Weyler y duque de Veragua. (En la tribuna diplomática se halla el vicepresidente de la Argentina. Los ministros suben a saludarlo y conversan con él breves momentos.)

Después de algunas preguntas, se reanuda el debate político.

El duque de Tetuán consume el segundo turno. Lamenta que la Corona no encontrara para ocupar el poder persona más prestigiosa que aquella que no supo cortar la guerra con los Estados Unidos y además está achacoso e impotente. Dice que el Sr. Sagasta no pudo acompañar al rey en su reciente viaje, y además permanece largos periodos de tiempo sin comunicarse con la Corona y sin intervenir en los debates de las Cortes.

Declara que no es enemigo de los grandes partidos, pero a condición de que haya muchos para dar con ello mayores facilidades a la prerrogativa de la Corona.

Los liberales y los conservadores que constituyen los del turno en el poder no tienen entre sí diferencias esenciales. Son dos fracciones de los antiguos partidos. Se necesitan nuevos organismos con amplia base.

Afirma que el Sr. Moré dirige de hecho el partido liberal; pero carece de medios de gobierno.

Yo continúa, frente a las negaciones de los dos partidos, presento una afirmación.

Defiende los partidos de concentración. Dice que el Sr. Moré era partidario de ellos en otro tiempo. Elogia las condiciones oratorias del ministro de la Gobernación; pero dice que con elocuencia no se gobiernan a los pueblos.

Se ocupa de las causas que determinaron la alianza con el Sr. Canalejas y de la salida de éste del ministerio.

Afirma que el gobierno carece en absoluto de programa. Ataca el proyecto de ley de modificación de la ley de imprenta que ha hecho el gobierno en la cuestión del Vaticano. Se ocupa de la reorganización del Ejército y de la Armada, base para la seguridad e integridad de la patria.

Afirma que en caso de guerra, careceríamos de medios de defensa. Entiende que esta cuestión debe resolverse el gobierno de acuerdo con el Parlamento. Afirma que el gobierno está en el período agónico.

Las minorías aplauden.

Le contesta el Sr. Moré. Lamenta carecer de autoridad para discutir con el duque de Tetuán. Dice que reserva lo del viaje del rey para que lo conteste el Sr. Sagasta. Afirma que dicho viaje fue un éxito.

Congreso

Comienza la sesión, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo. En el banco azul se hallan los Sres. Moré y duque de Almodóvar. Varios diputados hacen preguntas y reclamaciones.

El Sr. Gasset (D. Fernando) se ocupa de la manifestación que hubo el domingo último en Castellón. Dice que fué carlista y que se profirieron gritos subversivos. Exalta al gobierno para que no ampare la ley esta clase de manifestaciones, que son verdaderas algaradas carlistas y que pueden dar origen a serios disgustos en cuanto los liberales, hartos de verse provocados, acepten la lucha.

El Sr. Moré lee un telegrama del gobernador civil de Castellón que quita importancia al acto a que se ha referido el Sr. Gasset. Añade que ya ha remitido instrucciones para evitar esos conflictos que el diputado republicano teme.

El Sr. Gasset insiste en que fué una manifestación grande. Pregunta si pueden celebrarse manifestaciones sin autorización del gobernador.

El Sr. Sarz; Si son católicos, sí.

Los Sres. Rodrigo Soriano y Gasset: No.

El Sr. Gasset sólo: Además, aquella era carlista.

El Sr. Moré: Pudiera muy bien ser un acto religioso, una manifestación del culto católico que ampara y protege la Constitución.

Los carlistas: Muy bien, muy bien.

El Sr. Rodríguez, de uniforme, lee los proyectos de créditos extraordinarios firmados esta mañana por S. M.

El Sr. Lema explica su interpelación sobre las reformas de la enseñanza. Dice que estas no obedecen a ningún plan pedagógico y si sólo al deseo de llenar la Gaceta de decretos.

Queda en el uso de la palabra. Orden del día. Se reúne la Cámara en secciones. Resultan elegidas todas las candidaturas ministeriales para las comisiones ya sabidas. Los conservadores consiguen que no presentaban candidatura por no involucrar la cuestión política con la económica. Añadieron, sin embargo, que combatían la supresión del *affidavit*, puesto que subsisten las causas que determinan al Sr. Villaverde a crearlo.

En la sexta sección, de la que formaba parte el Sr. Villaverde, ocurrió un incidente. El candidato ministerial Sr. Brugada declaró que admitiría reformas que no afectaran a lo esencial del proyecto. El conde de Romanones protestó diciendo que era cuestión de gobierno. Entonces el Sr. Villaverde propuso que se nombrara al señor Azcárate. Resultó elegido el Sr. Brugada por 22 votos contra 8 que obtuvo el Sr. Azcárate.

Se reanuda la sesión a las 6:15. Continúa el debate sobre el pimentón. Habla el Sr. Revenga.

El vicepresidente de la Argentina

Madrid 28. — En el expreso de Andalucía ha llegado esta mañana el vicepresidente de la República Argentina, Sr. Costa. En la estación ha sido recibido por los duques de Almodóvar y Veragua, el gobernador, el alcalde, comisiones de la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil, Unión Ibero-americana, Sociedad de Escritores y Artistas, el representante de la Argentina en Madrid, algunos estudiantes y numeroso público.

El representante de la Argentina ha hecho la presentación del Sr. Costa a las autoridades. Con este motivo se han cruzado afectuosísimos saludos.

Todos los comisionados han acompañado al Sr. Quirno al hotel de París, donde se aloja.

DEL EXTRANJERO

El canal de Panamá

Washington. — En el dictamen del attorney Mr. Knox acerca del canal de Panamá, se dice que la Compañía es la propietaria indiscutible del canal, que ninguna ley le impide venderlo y que el liquidador de la antigua sociedad posee.

Arreglando la huelga francesa

París. — Se asegura que en la conferencia celebrada con Mr. Combes, el presidente del Comité de las Compañías hulleras, Mr. Darcy, manifestó que el Comité no tenía atribuciones para obligar a las Compañías hulleras, a las cuales correspondía dar a conocer individualmente su parecer acerca de las reclamaciones de sus respectivos obreros.

Mr. Combes manifestó que continuaría sus gestiones y se cree que se dirigirá a los directores de las distintas Compañías.

Actitud de los huelguistas

Leus. — La noche ha transcurrido con tranquilidad en la cuenca del Paso de Calais, debido al descanso dominical.

El Consejo de administración del sindicato de los mineros del Paso de Calais, ha dirigido un manifiesto a dichos mineros exhortándoles a continuar la huelga sin interrupción durante el plazo que sea necesario para la redacción de la sentencia arbitral.

VALENCIA

En el tren-correo de Madrid llegó ayer el nuevo gobernador civil de la provincia, D. Manuel Baamonde, que apenas llegado se hizo cargo de su destino.

En la estación le recibieron el gobernador interino, Sr. Puig Boronat; el secretario del gobierno, Sr. Cano; el alcalde, Sr. Igual, con varios concejales y el secretario; el vicepresidente de la comisión provincial, Sr. Testor, y algunos diputados, con el secretario de la corporación, Sr. Jimenez Valdivieso; el director del Instituto, señor Fuster, y los jefes de la Guardia civil y cuerpo de vigilancia, Sres. Arrate y Tixell.

Después de hacerse cargo del despacho, el Sr. Baamonde recibió varias visitas, comisiones de la información de aquel centro, con todos los cuales estuvo atentísimo.

El Sr. Baamonde almorzó con el Sr. Puig Boronat y con varios diputados, enterándose minuciosamente de los asuntos de actualidad, y preferentemente de la huelga de las hilanderas y de las causas y efectos de ella.

Como es natural, toda la tarde y las primeras horas de la noche las dedicó a este asunto, manifestándose enterado de la actitud de los obreros y de los manejos que se vienen haciendo para promover un conflicto, que dijo tratará de evitar por cuantos medios estén a su alcance.

Por la noche, el gobernador dirigió atentos B. L. M. a las demás autoridades y a la prensa, ofreciéndose oficial y particularmente.

A su atención correspondemos, no por pura cortesía, sino con entera sinceridad, ofreciéndole nuestro leal concurso en todo lo que se refiera a la conservación del orden, al cumplimiento de la ley, y al bien material y moral de la provincia de Valencia.

Ayer llegó el senador por esta Universidad D. Amalio Gimeno.

También vinieron, representando la Diputación provincial de Alicante, para asistir a las fiestas del centenario, el vicepresidente de aquella corporación, D. Vicente Sorribes; el diputado D. Enrique Ferré Vidella, y el secretario, D. Carmelo Calvo.

Representando al Ayuntamiento de Villarreal, vinieron el alcalde, Sr. Galdino; el secretario, señor Sánchez y los Sres. Font de Mora y López.

Hoy son esperadas las comisiones de los Ayuntamientos de Villanueva de Castellón, Yátova y Alberique.

Hoy regresará de Madrid el diputado a Cortes por Enguera, Sr. Testor, que ha sido agraciado con la cruz de San Esteban de Rusia.

Acompaña a las insignias que le ha entregado a nuestro paisano el subsecretario de Hacienda, una cariñosa carta elogiosa de la consecuencia y servicios a la patria que lleva prestados en sus 20 años de vida política.

Nuestra enhorabuena al Sr. Testor por la distinción.

Son de mucha novedad las corbatas, camisas, guantes y géneros de punto que a menos precio que en fábrica ofrecen los Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

Entre las personas distinguidas que han visitado nuestra capital con motivo de las fiestas del centenario de la Universidad, se encuentra el sabio profesor del Colegio Español de Bolonia y exrector del mismo D. Antonio Gomez Tortosa, que ha venido en representación de aquel centro docente.

Hoy serán obsequiados por nuestro Ayuntamiento, con una jira a los Silos de Burjassot, los comisionados de los Ayuntamientos que han venido al centenario de la Universidad.

Mañana se les obsequiará también por la Corporación municipal, con el banquete que se acordó darles, y el viernes irán los concejales forasteros a Albufera para inaugurar la nueva escuela fundada por la Sociedad de obreros del campo.

A las diez de mañana se verificó ayer en la Alameda, ante un público muy numeroso, la revista de la brigada de bomberos.

Asistieron, acompañando al alcalde y a nuestros concejales, los concejales forasteros, quienes tributaron grandes elogios a la brigada, que hizo varias evoluciones con gran precisión.

La brigada de Bomberos de Madrid carece de tan útilísimo material, y los concejales de aquel Ayuntamiento piensan proponer a su Corporación adopte tan ventajoso sistema.

Ayer visitaron la Central de las Escuelas de Artesanos, el diputado D. Melquíades Alvarez, su compañero en la Universidad de Oviedo D. Aniceto Sela y el director de la Normal de Alicante Sr. Villanueva, quienes recorrieron todas las dependencias del edificio, y se enteraron minuciosamente de las enseñanzas y del régimen del citado Centro de enseñanza, tributando grandes elogios a la institución, a sus patrocinadores, junta, y profesorado.

Sacos forma Raglán, desde 50 pesetas, último modelo, en los Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

Mañana se hará la inauguración oficial del nuevo Matadero, a cuyo acto han sido invitados los concejales forasteros venidos con motivo de los festejos del centenario de la Universidad.

Un colega de la mañana, preguntaba anteayer al gobernador si estaba enterado de lo que se decía había ocurrido en Court de Poblet, entre unos guardas de término y un sugeto de no muy buenos antecedentes, quienes fueron a tiros en la huerta de dicho pueblo. Según noticias, lo ocurrido se reduce, a que, al entregárselos nuevo armamento a los citados guardas, se le disparó casualmente el arma a uno de ellos.

Con mucho gusto oprimos en otro lugar la noticia del *Triunfo de un artista valenciano*, que publica la prensa de la noche.

Continúan los cazadores de aves acuáticas sus gestiones.

Ayer por la mañana visitaron al administrador de Hacienda, entregándole a aquel una instancia protestando de la arbitrariedad de que han sido víctimas por parte del arrendador de los consumos.

De ambas visitas salieron muy bien impresionados los reclamantes. El administrador les manifestó que no cabía la menor duda de que la razón está de parte de los cazadores.

Relacionada con este asunto se celebrará mañana una importante reunión en el Casino republicano de la calle de Calatrava, a la que pueden asistir todos los cazadores, a fin de seguir tratando de este, para ellos, importante asunto.

Como decíamos, la cuestión puede dar ocasión a un grave conflicto, y sobre ello volvemos a llamar la atención del alcalde.

—Elegantes trajecitos y muy lindos abrigos, a precios muy reducidos, en los Grandes Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

—Terminada la licencia que le fué concedida, se ha encargado de la tenencia alcaldía del distrito de la Audiencia D. Francisco Maestre, cesando en dicho cargo el concejal D. Vicente Chirivella.

—El alcalde ha dado orden al inspector municipal de Sanidad para que desde hoy los veterinarios municipales dejen de prestar el servicio de inspección en las estaciones de los ferrocarriles, y así lo ha comunicado al gobernador civil.

—Ha sido nombrado administrador de las casas de Socorro D. Vicente Pla Abiach.

—Ayer tarde fondeó en nuestra dársena el vapor noruego "Kronprinsesse Victoria", que, como hemos dicho, fué el buque que recogió en alta mar a dos naufragos del vapor "Elena", que han quedado en Barcelona.

—Grand Hotel restaurant Continental (local de la antigua fonda de España), Restaurant de primer orden, a precio fijo y a la carta.

Ostras verdes de Marenes, a 2'50 pesetas docena.

Crónica religiosa

Ha obtenido el grado de Doctor en Sagrada Teología el joven presbítero D. Manuel Garulo López.

—A medida que se aproxima el 4 de noviembre, día en que termina el plazo para la presentación de documentos a los que deseen tomar parte en el concurso a los oratorios vacantes en este arzobispado, es mas crecido el número de sacerdotales que diariamente acuden a la secretaría del Palacio arzobispal a entregar en el respectivo negociado los documentos prevenidos. El número de los concursantes, según se cree, es 500.

Noticias militares

El comandante de Estado Mayor, D. José García Cifre, ha sido destinado al depósito de la guerra, habiéndosele encargado de la terminación del mapa de España, con la escala del 1 por 100,000.

—Ha solicitado continuar en situación de reemplazo el primer teniente D. Francisco Díez Losada.

—En el cuarto de banderas del regimiento de Mallorca se verificará esta mañana, a las nueve, un Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa seguida contra el cabo Luis Martí Alba, por delito de desobediencia a un superior. Presidirá el coronel D. Joaquín Carrasco Navarro, y como vocales asistirán seis capitanes de esta guarnición. De asesor actuará el teniente auditor D. Pedro Moreno Torres.

Tribunales

El jurado de Enguera dictó ayer fallo de inculpatibilidad en la causa instruida por homicidio contra Gregorio Lopez Castellón.

Según los autos, el procesado y el muerto cuestionaron por unos bultos de esparto, sin otras consecuencias por el momento; pero mas tarde, estando en su casa Gregorio Lopez, presentóse el infante con un hacha tratando de agredirle, y entonces Lopez empuñó una faca y con ella hirió a su enemigo, que falleció algunos días después a consecuencia de las heridas. El fiscal calificó el hecho de homicidio. La defensa, confiada al letrado Sr. Ortiz Carpio, sostuvo que el procesado obró en defensa propia.

En su consecuencia, el tribunal de Derecho absolvió libremente al Gregorio Lopez Castellón.

Escuelas

Le ha sido concedida autorización para ampliar sus estudios en la Normal de esta ciudad, al maestro de Rocafort D. Julio Banaolche Jimenez.

Círculos y Sociedades

La Academia de la Juventud Católica celebrará mañana a las seis de la tarde, con la solemnidad de costumbre, la apertura de curso, presidiendo el acto nuestro paisano, el obispo de Jaén, señor Castellote.

—La sección de Educación de la Sociedad Económica de Amigos del País, celebrará sesión esta tarde a las seis.

—Esta tarde a las cinco se celebrará en la Academia Médico-Escolar del Ateneo Científico la solemne sesión inaugural del presente curso, a la que están invitados los profesores de las distintas Universidades españolas que se hallan en Valencia con motivo del IV centenario de la Universidad. El discurso será pronunciado por el ilustrísimo señor rector de Barcelona, Dr. D. Rafael Rodríguez Mendez, catedrático de Higiene de dicho centro.

El acto será público.

—La Asociación de artistas dramáticos y líricos se reunirá mañana a las cuatro de la tarde, en el teatro de Pizarro, a fin de elegir la comisión que ha de estar al frente de esta delegación general.

—Esta noche, a las nueve, celebrará sesión ordinaria la sociedad Arte y Letras, para proceder a la elección de cargos de la directiva.

Por exceso de material pasamos a la cuarta plana

Una carta de Roma sobre la peregrinación española, y el programa de un interesante **Certamen literario**, de Málaga.

POZOS ARTESIANOS J. FIGUEROLA VALENCIA

Notas útiles

—¿Qué bastón tan elegante! ¿Te cuesta mucho...? —Adivinalo.

—¿Diez pesetas...? —¡Cá, hombre! Menos. Me lo han regalado en los almacenes "El Capricho", de la calle de la Paz, como hacen con todo el que compra allí un traje, gaban o capa.

—Y tú ¿qué compraste? —Esta capa que llevo.

—¿Buena es? —Pero te costaría mucho.

—¿Mucho...? —¡15 pesetas!!!

—¿Si que venden barato en "El Capricho"!!!

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Segunda sesión

Comenzó a las cinco y media de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Puig Boronat, dándose cuenta de varios dictámenes de las comisiones generales de Fomento y Gobernación aprobados acuerdos de la Comisión permanente, de que ya dimos cuenta.

Dejóse sobre la mesa el proyecto de reforma de la ley provincial en lo que concierne a quintas, beneficencia y contingente, que ha de ser sometido a la Asamblea de Diputaciones próxima a celebrarse, y se autorizó a la presidencia para designar la comisión de diputados que ha de asistir a dicha Asamblea.

El marqués de González fué nombrado presidente del tribunal de oposiciones a la plaza de pensionado de pintura, y suplente D. Francisco Tréner. También fué nombrado presidente del tribunal a la plaza de pensionado de esculptura don José Clemente Lamuela y suplente D. Ricardo Llop.

Aprobáronse varias subastas de scopios de piedra para carreteras provinciales y los pliegos de condiciones para las de suministros a los asilos que sostiene la Diputación.

Asimismo fué aprobado el proyecto de nuevas obras en el cuarto piso del Teatro Principal, para darle mejor visibilidad.

Quedaron otra vez sobre la mesa las plantillas de tribunales para "las plazas de médicos vacantes en el Hospital.

Tratóse de las dimisiones presentadas en la sesión anterior por el Sr. Clemente Lamuela, ratificándose por unanimidad no admitírselas, y el interesado, después de dar las gracias a sus compañeros, exigió a la presidencia para que se cumpliera la ley en lo que se refiere a la formación y disolución de los presupuestos provinciales para el año próximo.

Dijo que sabía que ninguna responsabilidad cabía en el asunto a la contaduría, cuyos trabajos conocía, insistiendo en que se procurase cumplir el precepto legal que interesaba, antes de que se terminase el actual período de sesiones; lo cual prometió el presidente, quien dió explicaciones del por qué del retraso sufrido en tan importante cuestión.

Habló también el presidente de la comisión de Hacienda, Sr. Sastre, diciendo que esta no había podido reunirse para ocuparse de los citados presupuestos, ofreciendo, como el Sr. Puig Boronat, interesarse por que estos puedan ser discutidos y aprobados en brevísimo plazo.

El Sr. Martínez Aloy le rogó que cuando convocase a aquella comisión, convocase igualmente a los demás diputados, con lo cual se ganará tiempo, ya que todos podrían conocer el proyecto de presupuestos y hacer las observaciones que estimen pertinentes.

El Sr. Sastre lo prometió así, terminando con esto la sesión.

El centenario de la Universidad

Asambleas universitarias

Ayer mañana celebró esta Asamblea su primera sesión, presidiéndola el rector de la Universidad Central y después el de Zaragoza. Actuaron como secretarios D. Antonio Bernabé, D. Agustín Mua y D. Juan A. Izquierdo.

Púsose a discusión el tema primero, o sea "Fin y organización de las Universidades y autonomía que conviene conceder a las Facultades o Escuelas especiales que las constituyen."

Para este tema había dos ponentes, D. Aniceto Sela, catedrático de Oviedo, y D. Manuel Torres Campos, de Granada; pero ambos se pusieron de acuerdo, sustentando unas mismas conclusiones.

El debate fué rápido, pues solo podían hacer uso de la palabra dos oradores, durante cinco minutos, habiendo tomado parte en la discusión los Sres. León, Mua, Sela, Lopez, Lozano, Gascoín Marin, Diaz Caneco, Nacher, Rivas Mateo y Ribera.

Las conclusiones aprobadas las insertaremos mañana.

Excursión a Sagunto

El tiempo favoreció ayer la excursión a la histórica ciudad, organizada en obsequio de las comisiones universitarias y oficiales que han venido a Valencia con motivo de las fiestas centenarias. A las doce y siete minutos salió de la estación del Central de Aragón el tren especial que se había dispuesto, y que lo formaban cuatro vagones mixtos de primeras y segundas. Se dijo que los excursionistas serian unos 150; pero el número aumentó, y no bajarían de 200.

Imposible, pues, con tan larga lista, publicar nombres. Solo diremos que en la plana mayor figuraban el rector de la Universidad de Madrid, Sr. Fernandez y Gonzalez; el de Barcelona, señor Rodríguez Mendez; el de Zaragoza, Sr. Ripollés; el de Valladolid, Sr. Segarra; el de Valencia, Dr. Candela; el vicerector de Barcelona, Sr. Benito, el catedrático de la Universidad de Oviedo y diputado a Cortes D. Melquíades Alvarez, y el canónigo arcipreste, Dr. Lolomo.

No faltó representación del bello sexo, y entre las maestras que formaron parte de la expedición, recordamos a doña Carmen Rojo, directora de la Normal de Madrid; doña Adelaida Florenzi, profesora de la misma Escuela; doña Carmen Cervera, directora de la Normal de Castellón; doña María Carbonell, directora de la Normal de Valencia; y doña Josefa Carbonell, profesora también de esta Escuela.

Los excursionistas hicieron casi todos el viaje de pie junto a las ventanillas para contemplar la hermosa vega valenciana, y desde el tren, los que llevaban máquinas fotográficas—y eran muchos—sacaron innumerables instantáneas.

A la una menos cuarto de la tarde llegó el tren a Sagunto. La estación había sido adornada con banderas y gallardetes, y los andenes estaban ocupados por numerosa muchedumbre. Al entrar el tren en agujas, la banda de música de aquella ciudad tocó la Marcha Real, mientras se daban calurosos vivas a Valencia y a Sagunto.

El rector de la Universidad de Madrid, como presidente de la Asamblea de Enseñanza Universitaria, fué saludado por el Ayuntamiento que acudió en corporación, presidido por su alcalde D. Manuel Torres, el juez de instrucción, D. Salvador Guillen, el diputado provincial, Sr. Lopez, el clero, médicos, maestros y maestras, etc.

Precedidos por la banda musical, hicieron los excursionistas triunfal entrada en la ciudad, que se había vestido de fiesta. No había ni un solo balón que, a mas de su correspondiente colgadura, no tuviera también dos o tres banderas con los colores nacionales. Las jóvenes saguntinas lucían la mayoría vistosos prendidos de flores.

Después de un breve descanso comenzó la comida, que por el crecido número de comensales, se sirvió en diferentes locales de la Casa municipal. En el salón de sesiones se colocaron las mesas de la presidencia, tomando asiento a ambos lados del rector de la Universidad de Madrid, el alcalde de Sagunto, los rectores de las demás Universidades, las directores de las Escuelas Normales y el canónigo Dr. Lolomo.

La comida se compuso de un plato de la indispensable *paella*, otro de pescado y otro de asado, dulces, frutas y café. A todos pareció bien, y el improvisado fondista mereció unánimes elogios.

COLEGIO DE SAN RAFAEL

Primera y segunda enseñanza—Carreras especiales—Clases de adorno

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
Establecido en el camino del Grao, núm. 75
Este Colegio, situado en el mejor punto de las afueras de la capital, y en un hermoso chalet rodeado de jardines y huerto, ha merecido desde su fundación el favor creciente del público...

EQUIPOS PARA NOVIAS

RUIZ DE VELASCO
MONTERA, 7.—MADRID

Casa especial en toda clase de ropa blanca. Modelos de la más alta novedad en camisas de día y de noche, "saut de Lit.", y enaguas de vestir. Especialidad en juegos de cama y mantelerías con incrustaciones, bordados y encajes.

¡¡Murió la calvicie!!

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello...

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

ACADEMIA PREPARATORIA PARA INGENIEROS INDUSTRIALES

El resultado obtenido por los alumnos de esta Academia en los últimos exámenes, ha sido el siguiente: De 45 examinados han obtenido las calificaciones en Complementos, un notable y un sobresaliente...

Profesorado compuesto por los Sres. D. José Aubán, D. Carlos Blanco, D. Guillermo Dávalos, D. Vicente Picho, ingenieros industriales, y D. Eugenio López, arquitecto.

Las renombradas aguas minerales alcalinas de Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestine (vias urinarias) y Vichy-Grande Grille (hígado), son las que mejores resultados producen...

Madame Caballol anuncia á las señoras de buen gusto que aun no hayan podido adquirir ninguno de los preciosos modelos de sombreros de su colección...



The Berlitz School of languages
En esta Academia de Lenguas Vivas, 11, Pintor Sorolla, se inauguran estos días nuevas clases de...

FRANCÉS, INGLÉS Y ALEMÁN
por profesores nacionales
Para que estas clases den el mejor resultado posible, no se admiten nunca más de CINCO alumnos en cada clase...

COVERT COAT
Abriego inglés, tejido impermeable, para la actual estación
A 80 PESETAS
Gran moda en Londres, París y Madrid.
Che Sport
Calle de la PAZ, 8

diplomático y los ministros. Los soberanos han sido aclamados al ir y volver de dicha iglesia.

Tributo al valor
Nantes.—Se ha verificado en la plaza de la Bolsa la inauguración de la estatua del coronel Villebois-Lemaire. Han asistido al acto Mr. Pierson, ex-conde de las Repúblicas sud-africanas...

Chamberlain al África austral
Londres.—El Colonial Office anuncia que el rey Eduardo aprueba la determinación tomada por Mr. Chamberlain de trasladarse próximamente al África del Sud...

Carrera de automóviles
Lisboa.—Se ha verificado la carrera de automóviles internacional de Pinesira a Lisboa. Ha ganado el primer premio el duque de Oporto...

Príncipe danés
Welparek.—Llegó el príncipe heredero de Dinamarca. Le recibió el emperador Guillermo. El príncipe revisó la compañía, que le tributó honores.

Proposición rechazada
Londres.—La Cámara de los Comunes ha rechazado por 215 votos contra 121 una proposición para resucitar el debate sobre la cuestión de Irlanda.

Buenas noticias de la Argentina
Buenos-Aires.—El general Roca, con ocasión de inaugurar ayer las obras del puerto de Rosario, pronunció un discurso, en el que consignó que la situación en la República Argentina había mejorado...

Viaje precipitado
Lisboa.—La reina Amelia marcha de incógnito a París, llamada por su esposo. Algunos atribuyen el viaje á enfermedad del rey...

Del rey al lord alcalde
Londres.—El rey Eduardo VII ha escrito una carta al lord corregidor expresando su gratitud al Ayuntamiento por el recibimiento que se le hizo en la City.

El rey de Portugal
París.—Los médicos han dado de alta á S. M. F. Carlos I. El rey de Portugal comerá en el palacio del Eliseo, invitado por el presidente de la República...

Otro terremoto
París.—Un despacho de Ragusa dice que se ha sentido allí un fuerte terremoto. Duró diez segundos y causó indescribible terror.

CAMBIO OFICIAL DE AYER
SEGUN BOLETIN DE COTIZACIÓN DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA
París.—Cheque de banquero: 32.85.
Londres.—Cheque de banquero: 33.38.

NUESTRO SERVICIO

Table with 2 columns: Telegrams from Paris Oct 28, and Telegrams from London Oct 28. Includes rates for various services like 'por 100 interior', 'por 100 exterior', etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

Table with 2 columns: Negotiation of values of the State, and various services like 'por 100 interior', 'por 100 exterior', etc.

Agencia MENCHETA

De Barcelona
Barcelona 28, á las 22.30.

En la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento, el concejal Sr. Buxó (ex-alcalde republicano) ha propuesto la venta en parcelas del Parque...

La opinión ha visto con desagrado que el señor Buxó presentara tal proposición.

Varios concejales catalanistas y republicanos han pronunciado enérgicos discursos contra el proyecto de reforma de la ley municipal...

Prometieron realizar una campaña, á fin de impedir que se apruebe, y añadieron que, caso de que llegue á ser ley, resistirán su cumplimiento.

(Conferencia telefónica)
Madrid 28, á las 22.50

Final de la sesión del Senado
Sigue el debate político. El Sr. Moret contesta al duque de Tetuán...

Considera infundados los cargos que ha dirigido al gobierno el duque de Tetuán. Dice que se cumplirá el programa ministerial...

Se ocupa de la cuestión religiosa, repitiendo argumentos ya conocidos.

Pasa á tratar del regionalismo, y se felicita de la promiscuación de la Unión Nacional y los catalanistas.

Rectifica brevemente el duque de Tetuán. Hace uso de la palabra el general Azeárraga...

Coincide con el duque en muchos puntos; pero discrepa en lo referente á la concentración política, defendiendo á los dos partidos turnantes.

Sostiene que el gobierno se ha creado dificultades en las cuestiones religiosas y de instrucción pública.

Habla de la red de ferrocarriles secundarios, y pregunta si ha sido retirado el proyecto para archivarlo ó para mejorarlo.

Defiende la necesidad de reformas en el Ejército y la Marina.

Pide que se presente á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos para el próximo ejercicio.

Lee palabras del Sr. Silvea, en las que éste niega la complicidad de los conservadores en las cuestiones que hoy dificultan la vida del gabinete liberal.

El Sr. Moret contesta al general Azeárraga. Niega que exista el dualismo que se supone en el gobierno.

Dice que no se podrán aprobar los presupuestos en lo que queda de año; pero que el gobierno presentará tres ó cuatro proyectos de leyes especiales para atender al aumento de 40 ó 50 millones de pesetas que sufrirá el presupuesto de gastos.

Afirma que la conducta seguida por el conde de Romanones en las cuestiones de enseñanza no tiene otro objeto que afianzar la acción del Estado.

Rectifica el general Azeárraga, y dice que en los asuntos de enseñanza, el conde de Romanones ha pretendido anular las iniciativas del padre de familia.

El Sr. Suarez Inclán contesta al general en lo referente á los ferrocarriles secundarios, diciendo que el proyecto será reformado.

Terminan las horas reglamentarias, y se levanta la sesión, reservando el presidente el uso de la palabra, para mañana, al marqués de Luque.

Final de la sesión del Congreso
Después de hablar extensamente el Sr. Revenga sobre lo del pimentón, queda todavía en el uso de la palabra para mañana.

Y se levanta la sesión.

Las secciones del Congreso
Las secciones del Congreso eligieron la comisión que habrá de entender en el proyecto—aprobado ya por el Senado—reformando el Consejo de Instrucción pública...

Esta última se constituyó en seguida, nombrando presidente al Sr. García Prieto, y secretario al Sr. Riu.

Acordó abrir una información pública durante tres días.

Visitas á Sagasta
Después de las sesiones de las Cámaras, todos los ministros visitaron al Sr. Sagasta, informándole de la marcha de los debates.

Enfermo ilustra
El teniente general Sr. Hidalgo ha mejorado un poco, dentro de la gravedad de la dolencia que le aqueja.

Proposiciones de ley
El diputado Sr. Rivas (D. Natalio), ha presentado una proposición de ley, para que se otorgue á D. Miguel Cuenca la concesión de un ferrocarril de vía estrecha...

Además ha presentado otra proposición para que se conceda al mismo Sr. Cuenca la construcción de un ferrocarril que, partiendo de Orusco (Madrid) y pasando por Mondéjar, Pastrana, Trillo y Molina, enlace con el Central de Aragón en Monreal del Campo.

Mas proposiciones de ley
El Sr. Romero Robledo y otros diputados piensan presentar una proposición de ley pidiendo una pensión para la viuda del que fue presidente de la República, D. Estanislao Figueras.

El Sr. Aguilera presentará otra proposición proponiendo la rebaja de dos millones de pesetas en el cupo de consumos de Madrid, aplicando dicha rebaja á los artículos de primera necesidad.

Nuevo secretario
La Diputación provincial de Madrid ha elegido secretario de la misma al que era interino Sr. Barrio. Este obtuvo 19 votos contra 14 que alcanzó el Sr. Beira, secretario de la Diputación de Santander.

El vicepresidente
Esta noche se celebra con gran brillantez en el teatro Español la función inaugural de la temporada por la compañía Guerrero-Mendoza. Asiste el vicepresidente de la República Argentina, Sr. Quirino Costa...

Este tiene la orden del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona de invitar al Sr. Quirino Costa á que visite dicha ciudad.

Parece que la invitación ha sido aceptada.

Detenidos
Dicen del Ferrol que han sido detenidas por la Guardia civil 16 personas de Manon, acusadas de favorecer al bandido Casanovas. Se censura que no se le capture después de tres meses de persecución desde que se fugó de presidio.

En Santiago
El Cabildo catedral de Santiago se reunió hoy para protestar contra los propósitos atribuidos al gobierno de suprimir varias diócesis y reducir el cetero de las Catedrales.

Una comisión de canónigos visitó al prelado, comunicándole los acuerdos adoptados en su reunión.

temporal, sufriendo tan graves averías, que quedó aboyado á la altura de las Islas Columbretes, á cuarenta millas de la costa.

El armador, que iba á bordo, con gran riesgo fué á tierra en un bote, y contrató un remolcador, que salvó al "Vicente Salinas", conduciéndolo á puerto con pasaje y tripulación.

También dicen de Cádiz que el vapor "Hidra", que encalló en el Estrecho, fué remolcado hasta aquel puerto, donde se le repara.

Lleva 140.000 cajas de petróleo que está descargando; pero por la premura del tiempo, resulta que este líquido se derrama en enormes cantidades, viéndosele notar sobre el agua de la bahía, lo cual constituye un peligro para la salud, pues el marisco que se consume en Cádiz tiene gusto de petróleo y la ciudad está infectada de mal olor.

Barcos extranjeros
Madrid 29, á las 1.55.
Comunican de Melilla que ayer llegaron á aquellas aguas tres torpederos franceses, y que días pasados estuvo el oza-torpedero "Dagne", á bordo del cual iba su jefe.

Contrastan las frecuentes visitas de los barcos extranjeros con la ausencia de los españoles.

Revista militar
Telegrafían de Londres que el rey Eduardo VII ha pasado revista esta mañana á 4.000 guardias que tomaron parte en la guerra del África del Sur.

Huelga terminada
Esta mañana han vuelto al trabajo todos los obreros dedicados á la descarga de carbón en el puerto de Marsella.

El cólera
Dicen de Jerusalén que el cólera ha causado hasta hoy 343 defunciones. La población de Jerusalén se ha visto hasta el presente libre de la epidemia.

Seguros sociales
Madrid 29, á las 2.20.
Dicen de Bilbao que el Congreso de Seguros sociales despierta gran interés entre las clases obreras.

Ayer se discutieron, entre otros muy interesantes, los siguientes temas: "Aplicación de las reformas á las disposiciones vigentes para la adaptación de la ley de accidentes del trabajo."

"Principio á que debe ajustarse el cuadro general de capacidades."

Se pronunciaron discursos repletos de doctrina, que demuestran lo mucho que los oradores conocen la cuestión social, y que fueron muy aplaudidos.

Los huelguistas de Jerez
Madrid 29, á las 2.40.
Al meeting de los agricultores huelguistas de Jerez asistieron unos 800 de éstos, acordando rechazar las bases para el trabajo de la sementera, acordadas por los patronos, y continuar la huelga...

Llegó á Jerez el gobernador civil. La opinión imparcial censura los antagonismos de las autoridades, creyendo que estos son causa de la prolongación de la huelga y con esta de la anomalía existente.

"El Imparcial"
Madrid 29, á las 3.
"El Imparcial" publicará hoy un artículo lamentando que los conservadores no dieran la batalla al gobierno en las secciones, al elegirse la comisión del "Ardavit".

Cargos eclesiásticos
Madrid 29, á las 3.15.
El ministro de Gracia y Justicia Sr. Montilla, hará pronto una combinación de altos cargos eclesiásticos, tomando por base la provisión del obispado de Murcia, para el cual realn tienen probabilidades los obispos de Canarias y Coria.

El Dr. Lapponi
Telegrafían de Roma que el Dr. Lapponi, médico de Su Santidad, ha sufrido una cruenta operación.

El Papa ha demostrado gran interés por conocer el resultado de aquella, que ha sido satisfactorio.

Del Oriente
Madrid 29, á las 3.30.
Los telegramas de Sofie dicen que el comite de Macedonia anuncia que los revolucionarios llevan varios días combatiendo contra los turcos, con el desfiladero de Kresna.

Dícese que los turcos tuvieron enormes pérdidas, pues los revolucionarios explotaron minas de dinamita.

En el Senado francés
Madrid 29, á las 4.
En el Senado francés ha comenzado el debate sobre las Asociaciones religiosas, sin incidentes desagradables.

En Liorna ha sido detenido un anarquista, supuesto autor de la colocación de una bomba de dinamita en el Seminario de dicha ciudad.

Otro vapor encallado
En Lisboa se han recibido noticias de haber encallado en el cabo de San Vicente un vapor italiano.

Función de teatro
Para la inauguración de la temporada, la compañía Guerrero-Mendoza ha puesto esta noche en escena la obra refundida "Reinar después de morir", que ha obtenido una interpretación admirable.

Las ovaciones á María Guerrero, á Fernando Díaz de Mendoza y á toda la compañía, han sido grandes y merecidas.

Imprenta Domenech, Mar. 65.

